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桃園市道路交通安全督導會報 112 年 10 月份  

會議紀錄  

時間︰112 年 10月 27日（星期五）下午 2 時 

地點︰本府 12 樓 1201 會議室 

主席︰張市長善政 紀錄：陳慧珊 

出席︰詳後附簽到簿 

壹、 主席致詞︰略 

貳、 報告事項： 

一、 上次會議主席裁示事項辦理情形（如會議書面資料） 

(一)以分階段方式，推動於無號誌化路口幹支道劃

分及標誌劃設實施計畫，並於113年底前完成。 

1.交通局：15公尺以下無號誌化路口支道之前

已盤點完成，今年下半年至少須完

成劃設 30%，請各公所配合提報已完

成劃分幹支道路口數量，以利追蹤。 

2.主席裁示： 

請進度落後的地區儘速完成，本案持續列管 

(二)請交通局提供 5~10 分鐘的影片，專注在高齡

者使用機車或行人死亡事故，年底前是否能提

供讓社會局能在各活動上撥放。 

主席裁示：解除列管 

(三)虎頭山公園三聖路路面邊線修正、行穿線設置

及長壽路 542巷行穿線及減速設施改善方案 

主席裁示： 

請路權單位風景管理處、龜山區公所提出改善

情形後於下個月會報上報告 

二、 本市各行政區事故情形 
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(一)王副市長明鉅 

1.請教交通局從 1-9月每十萬人死亡、每千人死

傷資料中，是否有觀察到各行政區事故發生

特性屬於常態性或突發性，應該要針對根本

性的問題提出解決方法。 

2.請針對 111-112年近兩年事故較多的蘆竹、大

園及新屋區域，分析是否有系統性原因，提出

解決對策，並於下次會議上報告。 

3.龜山區陸光路與自強西路口行人事故看起來

是轉彎車因對向有車輛直行，為搶綠燈時間

急著轉向，行穿線退縮應無法解決車輛加速

轉彎發生事故問題，重罰是有效的工具，但須

落實執法對於民眾才有效果，請警察局研究

在路口設置科技執法，取締轉彎車未禮讓直

行車，藉執法讓民眾了解正確行車秩序，等民

眾養成禮讓習慣，這類違規問題會慢慢改善。 

4.中壢區圓光一路案，雖然兩邊速度都偏快，但

圓光一路周邊路樹太大也可能有遮蔽視野的

問題，須與住戶溝通修改路樹，或請交通局逐

步針對類似的地點利用減速平台辦理。 

5.大園區華興路二段與航城路二段案，看起來

白車違規跨越雙黃線搶快轉彎的問題最大。 

6.八德區介壽路一段 555號 A1事故案，繪製槽

化線後，仍為兩車道縮減為一車道，車輛擠壓

問題仍然存在，雖本案大貨車駕駛須負較大

的責任，但因工程需求縮減車道讓駕駛增加

行駛難度，捷運工程仍將持續 6-7年，請交通
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局跟捷工局針對這類案子溝通，未來相關工

區的交通安全維持計畫，如何兼顧縮減車道

及車流行進需求下，避免大車搶道造成事故。 

7.延平路與普義路口行穿線位置雖因橋樑坡度

問題無法退縮，但環北路行穿線再後退一點

及調整機車待轉區位置仍須請工務段思考。 

(二)林顧問麗玉 

1.桃園每個區域發展情形不同，大園目前屬於

高速發展的區域，也吸引更大車流進到這地

區，產生事故的機會也較多。 

2.現轉彎車未禮讓直行車為常見事故態樣太，

建議警察局應加強執法，應讓駕駛人了解轉

彎須注意的事項。 

3.針對路口安全視距不夠的路口，建議訂定相

關規範，與戶外設置物會遮擋視線的住家商

量移除或修剪路樹，避免視野死角造成事故。 

4.八德區介壽路一段 555 號主要為在路口處縮

減車道，導致車輛啟動後會直接切入，若是縮

減處在路段，車輛會慢慢靠近，相對擠壓造成

事故發生率會較小，應先確認捷運工區出入

口處是否接近路口，勿讓大車一出來就需直

接切入另一車道，規劃行駛路線，安排在路段

中分離出來，另建議觀察大車出入數量及頻

率，也可利用號誌管制大車進出做分離管制。 

5.延平路與環北路口的行穿線太斜，要注意對

應延平路直行車行進位置，可能要思考行穿

線再退縮一點。 
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(三)交通局 

1.觀察近幾個月每十萬人死亡人數資料，發現

大園、新屋、蘆竹持續保持較高的比例，另蘆

竹在 A1事故數上也有上升的趨勢，觀察蘆竹

的態樣，當事人不限定特定車種及特定族群。 

2.大園、蘆竹及新屋等行政區內有工業區，當經

濟活動活絡帶動交通量，人車移動交通量大

可能是事故發生的潛在因素之一，另每十萬

人死亡是與人口數相比，因這 3 個區域人口

數不若桃園、大園區多，只要有 1人死亡，則

每十萬人死亡數值就會較高，下個月交通局

針對較嚴重的三個區域做完整的報告。 

3.龜山區陸光路與自強西路口行人事故，肇事

車輛犯了兩個錯，轉彎車未禮讓直行車及未

禮讓行穿線上行人，將觀察這路口交通流量，

再考量是否作時制上的調整。 

4.中壢區圓光一路案的路樹屬於周邊民宅私人

財產，我們可以去溝通勸導住戶修剪樹木。 

(四)張局長新福 

1.龜山區陸光路與自強西路口已有行人早開時

相，讓車輛及行人時間先錯開，會再觀察左轉

車輛比例，再看是否有設置左轉時相的必要。 

2.因遮蔽視野造成事故層出不窮，遮蔽物有路

樹、圍牆或店招，交通局將儘量去溝通，若無

法溝通，建議可以設置減速平台，尤以車流量

不大無法安裝紅綠燈的路口，以設置減速平

台，強制車輛減速。 
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(五)中壢工務段 

1.有關延平路與環北路口的行穿線調整，當初

這個路口對右轉車輛有個視距差，造成反應

時間不足，所以我們考量這在行人在穿越的

時候，讓右轉車輛有足夠的視距，所以我們在

這個地方做行穿線退縮，後續將再評估是否

將行穿線再調整為正向之角度。 

2.因普義路橫跨新街溪，路口是一座橋的陡坡，

行穿線退縮仍須研議調整可能性，目前執行

上較困難。 

(六)主席裁示：准予備查 

參、專題報告: 

一、 養工處─「桃園市人行環境維護管理計畫」 

（一） 王副市長明鉅 

養工處有許多創新做法可應用，相信未來四

年內，人行空間應該慢慢顯現成果。 

（二） 林顧問麗玉 

提醒一點，市民關心的是住家附近的人行道

是否暢通，有關人行道設置一定要注意寬度

及障礙物清除及無障礙坡道。 

（三） 林顧問耘竹 

1.人行空間的打造非常重要，感謝養工處提出

原則性內容，但現有人行道改善工作仍很重

要，包括路障、電桿非常多，建議針對路障清

除界定一個執行目標，逐步去達成。 

2.行人使用人行空間的習慣養成也是很重要，
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針對非通學廊道的部分，是否仍以標線型人

行道作為現階段推行的手段之一，建議可以

先試行以標線型人行道遍布於生活周遭，讓

民眾習慣步行方式，但須同步考量路邊停車

的問題，思考如何取得平衡，因涉及兩個單位

權責，建議共同檢討哪些地方要提供行人通

行。 

（四） 養工處 

目前在推動人行環境均有持續有跟交通局合

作，在既有巷道會以標線型人行道作為出發

點為考量，如同委員所說人行環境從無到有，

的確須先養成民眾使用習慣後再考慮實體化，

另有關停車空間的檢討，將跟交通局繼續研

議，因須考量到附近居民的需求外，還須計算

停等空間的部分。 

（五） 主席裁示 

關於畫設標線型人行道，請交通局及養工處

共同研討系統性計畫。 

肆、院頒「道路交通秩序與交通安全改進方案」工作報告： 

一、警察局 112年 10月份工作報告：（如會議書面資料） 

（一）王 副市長明鉅 

請教警察局科技加強科技執法計畫的路口多

功能科技執法上半年共 63,088 件，9 月減少

90%不到 1,000件，取締數字是否有誤。 

（二）警察局 

1.多功能科技執法設置於同一個地點，設置之

初的確會造成違規取締量暴增，通常在 3 個
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月至半年會呈現斷崖式下降，表示該處違規

數量有明確減少。 

2.年初在蘆竹及龜山針對特別容易違規的直行

車占用轉彎專用道項目設置科技執法取締，

觀察兩個多月後請工務段做偏心左轉車道，

減少駕駛人陷入違規，故取締件數大幅下降。 

（三）主席裁示：准予備查。 

二、A1事故改善列管情形報告：（如會議書面資料） 

主席裁示：A1肇事路口路段若有增設號誌需求，

應先想辦法挪出一些預算優先辦理。 

三、交通局 112年 10月份工作報告：（如會議書面資料） 

主席裁示：准予備查。 

四、工務局 112年 10月份工作報告：（如會議書面資料） 

主席裁示：准予備查。 

五、監理站 112年 10月份工作報告：（如會議書面資料） 

主席裁示：准予備查 

六、教育局 112年 10月份工作報告：（如會議書面資料） 

（一） 王副市長明鉅 

大型車內輪差事故，也多發生與機車碰撞，建

議除了以步行為主的國中小外，更應加強對

高中生等準機車駕駛人加強宣導。 

（二） 教育局 

會加強提醒學校在增加機車對大型車內輪差，

另我們也與山葉的機車安全駕駛基金會合作，

他們會到各高中職去辦理機車安全的實務研

習，內容也有大型車的視野死角及內輪差的
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部分，所以我們也會透過多元的管道進行交

通安全的教育宣導。 

（三） 主席裁示：准予備查 

七、社會局 112年 10月份工作報告：（如會議書面資料） 

主席裁示：雖然高齡者較不聽取意見，還仍希望

有機會能多向高齡者宣導正確的用路習慣。 

八、新聞處 112年 10月份工作報告：（如會議書面資料） 

（一）王 副市長明鉅 

新聞處報告內有一個小黃旗宣導，請問教育

局小黃旗過馬路計畫執行情形。 

（二）交通局 

小黃旗計畫是由交通局辦理，目前選擇去年

事故較多的 30校試辦，考量除發送小黃旗外，

亦將通學動線列為重點，讓學童過馬路後有

完善通學動線，故陸續安排會勘，除與校方說

明計畫內容，也了解通學動線有無改善空間。 

（三）教育局 

持續與交通局討論小黃旗政策，後續亦可協

助發送小黃旗予學校。 

（四）主席裁示： 

請教育局及交通局於下個月道安會報說明小

黃旗執行狀況。  

伍、提案討論：無 

陸、臨時動議：無 

柒、顧問指導：無 

捌、散會時間：下午 4時 00分。  
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附表一 

112年 8月份道安會報追蹤辦理進度表 

行

政

區 

事故熱區 建議改善事項 權管單位 辦理情形(含檢討內容及改善數量) 列管

情形 

中

壢

區 

新中北路(桃 48) 夜間閃光調整為三色

運作 

交通局 交通局清點新中北路段(崁頂路至中山東

路)現況有 15處號誌化路口，其中全日

三色號誌 4處，交通局已於 112年 9月

27日完成調整 4處夜間 21-23為三色號

誌運作。 

 

建請

解除

列管 

改善路段及路口照明 養工處 本處將邀集本府交通局及警察局辦理現

場會勘，針對事故熱點及照明不足之處

辦理照明改善作業。 

 

超速執法 中壢分局 新中北路 9月取締違規總計 235件： 

違規停車 122件 

不依照標誌行駛：81件 

其他：超速 17件、車不讓人 8件、行人

違規 5件、機車無照 2件計 32件 

 

建請

解除

列管 

龜

山

區 

文青路/文化一路 評估設置科技執法 警察局交通

警察大隊 

本大隊刻辦理 113年百大租賃式科技執

法及內政部警政署專案補助建置之 49處

科技執法設備選址工作，將綜合評估龜

山區文青路、文化一路口建置科技執法

設備之可行性，預計本(112)年 10月底

前完成評估。 
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八

德

區 

廣福路 夜間閃光調整為三色

運作 

交通局 交通局清點廣福路段(福國街至崁頂路)

現況有 11處號誌化路口，其中全日三色

號誌 4處，於夜間 23時至 5時為閃光號

誌有 7處，交通局已於 112年 9月 27日

完成 7處閃光號誌調整為全日三色號

誌。 

 

建請

解除

列管 

改善路段及路口照明 養工處 養工處將邀集本府交通局及警察局辦理

現場會勘，針對事故熱點及照明不足之

處辦理照明改善作業。 

 

交通違規執法 八德分局    本分局將針對廣福路段（福國街至崁頂

路）加強闖紅燈、未依閃光號誌先停再

開及超速違規取締，以減少交通事故發

生。 

建請

解除

列管 

112年 9月份道安會報追蹤辦理進度表 

行

政

區 

事故熱區 建議改善事項 權管單位 辦理情形(含檢討內容及改善數量) 列管

情形 

觀

音

區 

環中路/新華路二

段 

檢討路口交通工程設

施、號誌時制計畫 

交通局 交通局經現場評估路口交通工程設施、

號誌時制計畫，現場已有綠鋪行穿線、

待轉格等交通工程措施，經評估宜維持

現狀，交通局未來將持續滾動式檢討交

通工程措施。 

建請

解除

列管 

龜

山

區 

中興路(桃 9)/自

強南路 

 

檢討路口交通工程設

施、號誌時制計畫 

交通局 現場交通工程完善，無需改善之處，交

通局將持續滾動式檢討交通工程措施。 

建請

解除

列管 
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檢視路段及路口照明 養工處   

大

溪

區 

台 7乙線(省道) 

 

檢視彎道設施、路面

養護、速度管理 

復興工務段 復興工務段 

本路段為追焦易肇事路段，交通安全設

施經常遭飆車致使損壞，故本段每年皆

有開口廠商每週定期巡視及維護，如路

面、彎道輔二、交通桿、反光導標、危

險標記、近障礙線及牌面交通安全設施

等。九月道安會報列管後又再次責成廠

商前往巡修一批交安設施，目前本路段

設施應以全數補齊。另有關路面養護及

速度管理方面亦已經檢視，皆符合公路

局規定及法規。 

建請

解除

列管 

檢視路段及路口照明 養工處   

大

溪

區 

員林路一段/介壽

路 

 

檢討機車待轉區合理

性 

復興工務段 本案已於 112年 10月 11日邀集相關單

位辦理現勘完成，確認本路口主要肇事

態樣為「同向擦撞」及「左轉側撞」，兩

者肇因皆與路口左轉待轉區有關，故決

議由本段將左轉待轉區磨除，已於 10月

底前完成。 

建請

解除

列管 

檢討號誌時制計畫 交通局 1.經評估現況號誌時制計畫已將行車及

行人通行動線區隔，且各方向行人專用

號誌燈及行車燈均設置完整，經評估宜

維持現況時制設計。 

2.另現況員林路一段(往東方向)右轉往

武嶺橋方向之車輛，常因路口轉彎半徑
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較大及台電變壓器設置影響其行車視

距，無法提早觀察行人動向，建請評估

路權機關(復興工務段)及台電公司分別

評估路口轉角外擴及變壓器設備調整位

置之可行性。 

112年 10月份道安會報追蹤辦理進度表 

行

政

區 

事故熱區 建議改善事項 權管單位 辦理情形(含檢討內容及改善數量) 列管

情形 

龍

潭

區 

龍潭區中豐路/大

昌路 

檢討車道寬度、設置

偏心轉向車道、分流

式指向線、檢討時制

計畫 

   

觀

音

區 

大同一路/榮工南

路 

路口改善    

                                                                         製表單位：桃園市道路交通安全督導會報 
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主席裁示事項辦理情形表 

指導與建議 執行單位 
辦理 

情形 

備

註 

以分階段方式，推動於無

號誌化路口幹支道劃分及

標誌劃設實施計畫，並於

113年底前完成。 

交通局   

虎頭山公園三聖路路面邊

線修正、行穿線設置及長

壽路 542 巷行穿線及減速

設施改善方案 

風管處 

龜山區公所 
  

請交通局與捷工局就捷運

工區需求，車道更動、縮減

提出因應對策 

交通局 

捷工局 
  

請教育局及交通局說明小

黃旗執行情況 

交通局 

教育局 
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請於每月 15 日前提交道安會報，俾利資料彙整。 

桃 園 市 道 路 交 通 安 全 督 導 會 報 提 案 單 

編

號 
 

類

別 
 

提案

單位 
 

案

由 

 

說

明 

 

辦

法 

 

審查 

意見 
 

決

議 

 


